



CAMPAÑA ELECCIONES ANDALUZAS ¿Por qué gana siempre el PSOE? PÁGINAS 16 Y 17

EE UU La leyenda de El Chapo, ante un tribunal de Nueva York PÁGINA 8



Sánchez prepara a sus ministros para gobernar sin Presupuestos

Ante la imposibilidad de acuerdo con los nacionalistas, el Ejecutivo se mantendrá a golpe de decretos leyes

CARLOS E. CUÉ, Madrid

El presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, ya prepara a su equipo de ministros para gobernar a golpe de decretos leyes mientras sea posible. Atrás quedaron las intenciones de aprobar unos Presupuestos de 2019. Sánchez anunció desde Guatemala, la madrugada de ayer, que renunciaba a presentar sus propias cuentas públicas ante la imposibilidad de encontrar aliados parlamentarios. Algunos ministros, además de sorprendidos, se confiesan aliviados. Porque el coste que había que pagar para pasar los Presupuestos era, a su juicio, demasiado alto. Suponía, entre otras cosas, variar la estrategia política y judicial del Gobierno hacia el *procés*. Además, desde un punto de vista electoral, con vistas a las elecciones andaluzas y a las municipales de mayo, es mejor para el PSOE desprenderse ahora del apoyo de los independentistas. “Lo hemos intentado (...) pero, llegados a este punto, es casi mejor que no salgan los Presupuestos. Ellos insistían en que torciéramos el brazo a la Fiscalía, y eso era un imposible”, resume un miembro del Gobierno.

PÁGINA 19

Argentina carece de medios para reflotar el submarino

Un buque de una empresa estadounidense encuentra el pecio del ‘ARA San Juan’ a más de 900 metros de profundidad

F. RIVAS MOLINA, Buenos Aires
El viernes, un año y un día después de que el submarino argentino *ARA San Juan*, con 44 tripulantes en su interior, se comunicase por última vez con su base de operaciones en Mar de Plata, un robot acuático del barco de búsqueda de la empresa Ocean Infinity halló los restos de la na-

ve a 907 metros de profundidad y a unos 600 kilómetros de la costa de Comodoro Rivadavia, en la Patagonia argentina. El pecio se encuentra en la zona en la que se detectó en las primeras horas de rastreo una “falla hidroacústica”, es decir, una explosión. El submarino, totalmente deformado, está apoyado sobre un sector de fuer-

tes corrientes. El ministro de Defensa argentino, Oscar Aguad, pidió “prudencia” a las familias porque no tienen los medios técnicos para reflotar los restos. Los familiares expresaron su deseo de rescatar la nave para recuperar los cuerpos y poder averiguar qué pasó y cómo murió la tripulación.

PÁGINA 9



MÓNICA TORRES

La madre que salvó a su hija española de la ablación

Aminata Soucko (31 años) es de Malí. Vive en Valencia. Sus hijas son españolas. Cuando viajó con la mayor hace años a Malí, la familia pidió

que se le hiciera la ablación. Aminata se negó. No es así siempre. Decenas de menores españoles sufren esta práctica en África.

PÁGINA 25

15 millones de españoles respiran un aire considerado por la UE insalubre

E. SÁNCHEZ / E. SEVILLANO

Madrid

Al menos 15 millones de españoles habitan en áreas cuya atmósfera excede los límites de contaminación tolerados por la Unión Europea, según cálculos de EL PAÍS elaborados a base de examinar los datos de la calidad del aire de distintas zonas del país. Son tres los contaminantes principales: el dióxido de nitrógeno, generado por vehículos y que afecta a grandes ciudades; las partículas, que proceden, además del tráfico, de la industria y de la construcción y que alcanzan ciudades como Avilés; y el ozono, combinación de elementos que se forma con el buen tiempo, viaja con el viento y llega a grandes zonas de Andalucía, Extremadura o de Castilla-La Mancha.

PÁGINAS 22 A 24

SIGUE LA SECCIÓN DE CULTURA



SIGUE EL PAÍS

Los combates en Yemen amenazan con matar de inanición a millones de personas

La guerra de los muertos de hambre

ÁNGELES ESPINOSA, Dubái
Casi cuatro años después del inicio de la ofensiva liderada por Arabia Saudí (apoyada por fuerzas occidentales como EE UU y Reino Unido) contra las milicias rebeldes Huthi de Yemen, más de ocho millones de ciudadanos, de una población de 28 millones, se encuentran en riesgo de hambruna.

Esta cifra podría ser mayor si no cesan los bombardeos sobre el estratégico puerto de Hodeida, punto de entrada del 70% de los alimentos. La desnutrición y, sobre todo, la presión sobre Riad tras el asesinato del periodista Jamal Khashoggi, han dado un nuevo impulso a la ONU para negociar el fin de la guerra.

PÁGINA 6



SIGUE LA SECCIÓN DE TECNOLOGÍA DE EL PAÍS